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資料３ 平成 28年 6月 30日 

第１回香南市産業振興計画策定委員会 



 

 

 ・平成28年度 第１回香南市産業振興計画推進農業部会報告書 

 

１． 部会委員  ◎部会長 ○副部会長                  ２．事務局                    

   

３．部会実施結果 

回数 主 要 課 題 検 討 取 組 等 

 

第１回 

（6/22） 

 

 

 

 

 

 

 

・平成27年度の取組実績（農業分野） 

・平成28年度の取組（農業分野） 

 

 

① 物部川統合堰整備事業 

② 排水機場耐震機能診断 

③ 重油流出防止付装置燃料タンク整備事業 

④ 地産地消推進協議会補助事業 

⑤ 認定農業者制度 

⑥ 新規就農者の補助率検討 

 

委  員  意  見（抜粋） 

 

① 物部川統合堰整備事業 

 ・統合堰の整備に伴い管理道の整備を要望していた。いつ頃に改修できるのか。（深渕の日植防北側の東西の農道）。 

② 排水機場耐震機能診断 

 ・耐震診断がいつ行われるのか具体的ではない。地元としては目安となる計画年度を示してもらいたい。 

③ 重油流出防止付装置燃料タンク整備事業 

・平成28年度は予算が付いていて実施できる状況だが、平成29、30年度と先を見越した場合、将来的に予算が 

 付かなくなる可能性があるのではないか。 

④ 地産地消推進協議会推進事業 

・残留農薬検査に合格しているか等安全性に関する説明も行うべきである。 

⑤ 認定農業者制度 

・認定農業者の高齢化が進み、減少する可能性がある。また、畜産業者の数も10人に満たない。若者に農業の魅力を 

伝え、農業人口を増やすような対策が必要。 

⑥ 新規就農者の補助率検討 

・補助率を上げるのはいいが、就農者に過度な負担を与えないためにも、上限額を決めておくべき。 

 

 

 氏 名 所 属   氏 名 所 属 

1 ◎竹内 淳  ＪＡ土佐香美園芸部 1 中屋 幸夫 農林課 

2  ○橋本 治夫  香南市認定農業者連絡協議会 2 伊野 広高 農林課 

3   石丸 典男 ＪＡ土佐香美果樹部 

4   近藤 享 ＪＡ土佐香美営農経営指導課 

5   北岡 勝 高知県農業共済組合香美支所 

6   田内 誠一（代理） 高知県中央東農業振興センター 

農業改良普及課 

7   山本 茂夫 香南市農業公社 

8   東谷 興正 高知県計画推進課 
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 ・平成28年度 第１回香南市産業振興計推進林業部会報告書 

 

１． 部会委員  ◎部会長 ○副部会長                  ２．事務局                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．部会実施結果 

回数 主 要 課 題 検 討 取 組 等 

 

第１回 

（6/20） 

 

 

 

 

 

 

 

・平成27年度林業分野の取組実績について 

・平成28年度林業分野の取組及び高知県産業

振興計画【林業分野】について 

 

 

 

① 木質バイオマス発電施設について 

② 山火事を懸念 

③ 平成28年度高性能林業機械導入 

 ④ 獣害の問題 

 ⑤ その他 

 

委  員  意  見（抜粋） 

 

① 木質バイオマス発電施設について 

・昨年、木質バイオマス発電施設が高知市と宿毛市でそれぞれ運用開始され、香美森林組合は27年度実績で高知市の

施設へ12,000tの材を出している。 

・これまで山に放置していた枝葉等を一定量燃料として買ってもらえることで森林所有者へ還元できた。 

・燃やした焼却灰はセメント会社が購入している。 

・発電施設をフル稼働するためには材の安定供給が非常に大事である。 

② 山火事を懸念 

・今100％が針葉樹林。もし火災が発生したら高齢化等で火を消す人がいなくて大事な資産が焼けてしまう。 

・山の生産、加工より先に火災が起きないように防火林を作る検討を。 

③ 平成28年度高性能林業機械導入について 

 ・香美市土佐山田町繁藤にあるストックヤード【H27年度稼働率130％】へ木材自動選別機を補助事業により導入。 

 ・間伐した端材をまとめて容易に運ぶために脱着式コンテナを導入し、作業効率の向上が図れる。 

 ・運賃を差し引いても現場で捨てていた木材を発電用燃料としてまとめて運べば損はしない。 

④ 獣害の問題 

 ・森林組合で苗木を買って植えたが1年したら1本も残っていない状況。 

⑤ その他 

 ・山にある枝や葉を発電用燃料としてもっていくと山が崩壊して山林が育たない問題がでてくるのでは。 

・災害工事で河川の石を除けると両側が崩れるので、間伐材を川底に敷くなどの検討も。（魚の生息地確保） 

 

 

 

 氏名 所属 

1 小串 康仁 農林課 

2 松山 歩未 農林課 

 氏名 所属 

1  ○白石 祐治 中央東林業事務所 振興課 

2 ◎野島 常稔 香美森林組合 

3 清藤 好弘 香美森林組合（旧夜須町） 

4 別役 瑞久 香美森林組合（旧香我美町） 

5 恒石 健一 林道愛護員（旧夜須町） 

6 小松 光廣 林道愛護員（旧香我美町） 

7 久保  肇 林業者 

8 東谷 興正 高知県計画推進課 地域支援企画員 

2



 

 

 ・平成28年度 第１回香南市産業振興計画推進水産業部会報告書 

 

１． 部会委員  ◎部会長 ○副部会長                  ２．事務局                    

   

３．部会実施結果 

回数 主 要 課 題 検 討 取 組 等 

 

第１回 

（6/21） 

 

 

 

 

 

 

 

・平成28年度からの水産業分野施策について 

 

 

 〇シラス漁における所得の向上（漁獲量、販売額の増等） 

 ○関係機関との協議継続 

 ○衛生管理向上（荷捌所等） 

 ○観光漁業の推進 

 

 

委  員  意  見（抜粋） 

漁業者の所得向上 

 漁業者・加工者・漁協・市がそれぞれ出来る役割を明確にし、可能なところから着手する必要がある。 

関係機関との協議継続 

 今後も引き続き定期的に会議を開催し、計画を具体化していく必要がある。 

 衛生管理向上 

  食材を流通させていく中で、水揚げ場所の状況についてもバイヤーからの評価の重要な要素となる。 

  今後は漁港荷捌所の衛生管理向上に努める必要がある。（鳩等の対策） 

 観光漁業の推進 

  漁協が主体となり、釣り堀を実施できないか。 

 

 氏 名 所 属   氏 名 所 属 

1 ◎山下 太造 高知県漁協 赤岡統括支所長 1 山中 浩司 商工水産課 

2 〇仙頭 美香 高知県漁協 手結支所長 2 中屋健一郎 商工水産課 

3 本田 和仁 赤岡バッチ船主会会長  3 澤田  卓 商工水産課 

4 北村 政志 吉川バッチ船主会代表者 

5 浜口 信義 手結地区漁業者 

6 中山 勝道 住吉地区漁業者 

7 野村 操 ジャコ加工業者 

8 池 卓也 中央漁業指導所 

9   前田 亜矢子 高知県計画推進課 
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 ・平成28年度 第１回香南市産業振興計推進商業部会報告書 

 

１． 部会委員  ◎部会長 ○副部会長                  ２．事務局                    

   

３．部会実施結果 

回数 主 要 課 題 検 討 取 組 等 

 

第１回 

（6/14） 

 

 

 

 

 

 

 

・商業分野の課題、取組について 

（意見交換） 

・ポイントカード事業の主体組織確定と財源の確保 

・ガイドブック作成 

・空き店舗調査方法の検討と空き家店舗の活用方法 

・地産外商のためのビジネスモデル作成 

 

 

 

委  員  意  見（抜粋） 

 

・ポイントカード事業の運営方法の検討と財源の確保の問題に取組んでほしい。 

 ・香南市の情報を取りまとめたガイドブックを作成してほしい。 

 ・もっと学生に市内の歴史などが体験できる取組を。 

・今あるもの（建物など）をもっと有効活用していかないといけない。 

・ポリテクカレッジの学生に市内の情報アプリを開発してもらってはどうか。 

・現在の事業所や空き店舗の状況調査を行う方法を探さなければならない。 

・ものづくりへの支援と販売ルートの開拓に取組を。 

・高知市の空き店舗チャレンジショップのような制度を作ってはどうか。 

 

 氏 名 所 属   氏 名 所 属 

1 ◎福井 律 お菓子と雑貨おひさん 1 西岡 亜希子 商工水産課 

2 ○西村 幸祐 香南市商工会 2 山下 剛 商工水産課 

3  濱口 涼子(欠席) 香南市商工会  

4  橋本 香織 香南市観光協会 

5 田中 たい子 スタジオハンズ・たいびんび 

6  近藤 洋好 旅館 かとり 

7  西村 導也 高知県計画推進課（地域支援企画員） 
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 ・平成28年度 第１回香南市産業振興計推進工業部会報告書 

 

１． 部会委員  ◎部会長 ○副部会長                  ２．事務局                    

   

３．部会実施結果 

回数 主 要 課 題 検 討 取 組 等 

 

第１回 

（6/16） 

 

 

 

 

 

 

 

・平成28年度の工業分野施策について 

（意見交換） 

 

 

・ルネサス撤退後の雇用確保 

・香南工業団地の残り1区画の早期完売 

・産業人材育成事業、未来人材育成奨学金支援事業の制

度内容等の検討、見直し 

・支援事業の情報発信の方法 

 

委  員  意  見（抜粋） 

 

 ・ルネサス撤退後の企業誘致や雇用確保に取組。 

 ・4年後の目標である製造品出荷額等500億円以上というのは、どこかのタイミングで変更等の検討が必要になる。 

 ・未来人材育成奨学金支援事業には、不公平感があり、もっと議論を重ね、検討する必要がある。 

 ・支援事業はリクルートの際に活用でき、さらに情報発信できるように取組を。 

 

 氏 名 所 属   氏 名 所 属 

1 ◎佐藤 雄司 山本貴金属地金（株） 1 萩野 大輔 商工水産課 

2 川久保 武志 （株）カワクボ製作所 2 尾﨑 新一 商工水産課 

3 野島 和男 （株）暁産業 

5 金城 圭一（代理者:足達） 高知職業能力開発短期大学校 

6 小松 裕明 高知県産業振興センター 

7 ○澤田 保男 香南市商工会 

8 石丸 法正 香南市商工会 

9 西村 導也 高知県計画推進課 
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 ・平成28年度 第１回香南市産業振興計推進観光部会報告書 

 

１． 部会委員  ◎部会長 ○副部会長                  ２．事務局                    

   

３．部会実施結果 

回数 主 要 課 題 検 討 取 組 等 

 

第１回 

（6/21） 

 

 

 

 

 

 

・平成28年度の観光分野施策について 

 

 

① ゴルフ場や遍路を利用する外国人客に対しての誘客 

② 大型客船の乗客に対してツアー企画立案と実行 

③ 集客につながる商品開発 

④ 「観光と食」を売り出すストーリー作り 

⑤ 三宝山の道路整備 

 

 

委  員  意  見（抜粋） 

 

・外国人ゴルフ客やお遍路さんが来た目的の達成及び観光の両方を実現できるような仕組み（イベント等）を実施してい

く。 

・高知新港に大型客船が入ってきており、たくさんの人が高知に来ている。その人たちに対して停泊時間内の周遊ツアー

などを考え、旅行会社や県と連携して少しでも観光客を取り込んでいかないといけない。 

・香南市ではニラが有名だが、もっとニラを押し出したらいいのではないか。商店街を中華街のようにしてみては。 

・観光と食をセットで売り出すことを検討する。ストーリー（物語）が必要。 

・食べ物に人は集まる。香南市に来ると、こういうおいしい食べ物が食べられるというものを作り出し、売り出していか

ないといけない。 

・龍河洞に観光客が来るが、龍河洞から三宝山に上がる道（スカイライン）の状態がとても悪いので、整備する必要があ

る。 

・これからの観光は食がポイントになってくると思うが、ニラを使った料理を新たに考えるのか、今ある香南ニラ塩焼き

そばのストーリーを見直すのか、検討が必要。 

・市営バスの運行ルートについて、土日祝限定で観光ルートを新たに設定できないか検討する。 

 

 氏 名 所 属   氏 名 所 属 

1 ◎岡林 順子 創造広場アクトランド 1 嶋内 裕子 商工水産課 

2 ○北岡 智美 香南市観光協会 2 西岡 亜希子 商工水産課 

3 畠中 伸介 高知県立のいち動物公園 

4 長山 哲雄 高知工科大学 

5 岡﨑 信道 香南市商工会 

6 前田 亜矢子 高知県計画推進課 

7 近藤 誠 香南市地域支援課 
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